



11 janvier 2026

SAINT-EUSTACHE

146 rue Rambuteau - 75001 Paris

www.saint-eustache.org

Les vœux : se dire l'essentiel

La pudeur est une vertu, souvent innée, parfois acquise : pudeur physique heureusement apprise de nos parents, mais aussi pudeur des sentiments que l'adolescence essaie de construire péniblement pour le rapport à nos semblables au milieu de conventions sociales reçues ou rejetées. Que dire ou ne pas dire, que révéler ou ne pas révéler de nos sentiments et comment manifester nos attachements, nos amours et affections est une question qui traverse notre existence car elle touche à l'intime, à la peur, à l'espoir, à la convoitise, au respect, à la crainte révérencielle. Elle traverse les littératures, par exemple avec l'amour courtois que l'on retrouve dans la Grèce antique, à Rome avec Ovide, dans les sociétés arabes avec Ibn Dawoud ou en occident avec Chrétien de Troyes. Les usages sociaux et leurs rites, qui évoluent, changent, se créent ou disparaissent, autorisent et abrogent à la fois cette pudeur car il est complexe de dire aux gens qu'on les aime : entre une révélation subite qui tomberait comme un cheveu sur la soupe ou une retenue qui pourrait sembler glaciale, l'échelle de la communication est immense et les usages sociaux l'encadrent. Ainsi la société nous permet de révéler, guidées, nos affections : anniversaire, nouvel an, naissance, mariage, décès, maladie, réussite professionnelle ou scolaire. Les événements, calendaires ou existentiels, donnent un cadre pour dire aux gens qu'on les aime, qu'on pense à eux, qu'on tient à eux, que leur vie à du prix pour nous. Certains réfuteront ce formalisme, d'autres seront libérés grâce à lui... dans l'armée, on marche toujours au pas du plus lent pour ne perdre personne.

Le nouvel an, convention culturelle calendaire, permet ainsi d'exprimer nos affections. Les vœux de bonne année que nous échangeons, pour formels qu'ils soient, sont importants. Par WhatsApp ou sms, carte de vœux ou coups de fil, échanges verbaux ou feuille d'information paroissiale, nous nous disons mutuellement que nos existences comptent, que nous ne sommes pas seuls, que nous sommes attentifs à nos vies, santé, bonheurs, deuils, échecs et réussites. Et finalement avec la liturgie, rites quotidiens et annuels, Dieu, avec pudeur, ne cesse de nous rappeler qu'il nous aime.

Alors ne boudons pas un des vecteurs de l'amour ! Je vous prie de recevoir les bons vœux de tous les acteurs de la vie paroissiale, bénévoles et salariés, prêtres et diacre : votre vie à du prix à nos yeux et nous vous aimons. Belle et sainte année 2026 !

Père Pierre Vivarès, curé de Saint-Eustache

Rendez-vous réguliers

Messes dominicales

Samedi 18h30, dimanche 11h et 18h30

Vêpres du dimanche à 18h.

Diffusées en streaming sur la chaîne Youtube de la paroisse (voir page 4).

Messes de semaine, du lundi au vendredi à 7h30 (hors vacances scolaires) et 19h (toute l'année).

Confessions

Samedi 16h30-18h30, et sur rendez-vous

Programme auditions de janvier 2026 :

Audition d'orgue (Diffusée en streaming sur la chaîne

Youtube Orgue de Saint-Eustache)

Dimanche à 17h (et certains jours fériés)



Ouverture église

Du lundi au vendredi : 7h15 – 19h30

Samedi et dimanche : 10h – 19h45

Agenda paroissial

- **Dimanche 11 janvier 18h30:** Réunion GJA (Groupe Jeunes adultes)
- **Dimanche 11 janvier 19h30:** Catéchèse pour adultes
- **Lundi 12 janvier 9h30 :** Réunion du Collège des arts visuels
- **Lundi 12 janvier 10h30 :** Messe de requiem pour Odette Lacueva célébrée par le père Jérôme Gavois
- **Mardi 13 janvier matin :** Sortie de La Pointe à la cathédrale Notre-Dame
- **Mardi 13 janvier 19h :** Dialogue contemplatif
- **Mercredi 14 janvier 10h30 :** Obsèques de Jacqueline Schaeffer célébrées par le père Jacques Mérienne
- **Mercredi 14 janvier 18h :** Réunion de groupe Fin de vie
- **Mercredi 14 janvier 19h :** Messe de la police en présence de Mgr E. Tois
- **Jeudi 15 janvier 19h15 :** Entretiens spirituels
- **Dimanche 18 janvier :** Journée de la Soupe
- **Dimanche 18 janvier à 19h :** Réunion Eglise verte
- **Dimanche 18 janvier 19h30:** Catéchèse pour adultes

Prochaines visites guidées de l'église Saint-Eustache

En français : dimanches 11 et 25 janvier à 15h30

En anglais : samedi 10 janvier 14h30 et 16h, mercredi 14 janvier 14h30 et 16h, samedi 17 janvier 14h30 et 16h, dimanche 18 janvier 15h30

Des nouvelles de l'association La Pointe : activités récentes



ou prévues prochainement :

- atelier musical à la médiathèque mardi 6 janvier
- sortie à la cathédrale Notre-Dame mardi 13 janvier matin avec le père Henry de Villefranche, qui y est chapelain
- visite du chantier de restauration de la chapelle Saint-Vincent-de-Paul mardi 20 janvier après-midi.

Vous aurez bientôt le récit de leurs aventures. A suivre...

Prochain Conseil pastoral paroissial (CPP) : vendredi 23 janvier 2026 à 19h30

N'hésitez pas à contacter ses membres par mail
à conseilparoissial@saint-eustache.org

Luminiscence, le retour, avec un nouveau spectacle intitulé « l'Odyssée céleste » : du 23 janvier au 22 mai 2026. Ouverture de la billetterie mercredi 14 janvier à 12h. Dès à présent, vous pouvez rejoindre la file d'attente et bénéficier ainsi d'une réduction de 20% sur le prix de votre billet, en scannant ce QR code :



Hors paroisse

Exposition Les Morts de la rue à la mairie du 18^e arrondissement de Paris,

1 place Jules Joffrin du 5 au 14 janvier. Cette exposition portée par le Collectif Les Morts de la rue (CMDR), rassemble le travail de plusieurs street-artistes et rend hommage aux personnes mortes à la rue, c'est-à-dire les personnes en situation de rue ou hébergées au moment du décès. En 2024, ce ne sont pas moins de 912 personnes qui sont mortes à la rue en France. Davantage d'info sur l'expo :



L'Escale dimanche 11 janvier de 17h30 à 18h30 à l'église Saint-Leu, 92 rue Saint-Denis, 75001 Paris, sur le thème « **Quel est le sens de la vie ?** ». Proposition en trois temps : concert (pop louange), méditation, temps convivial.

Dates suivantes :

- 1^{er} février « La contemplation : un besoin de l'âme ? »
- 22 février « Un seul Dieu, plusieurs religions : faut qu'on m'explique »
- 15 mars « Dieu te conduit, découvre comment »
- 12 avril « Deviens canal de bénédiction »
- 10 mai « Prends un nouveau départ »

Exposition sur les miracles eucharistiques à l'église Saint-Pierre du Gros-Caillou, 92 rue Saint-Dominique, 75007 Paris **jusqu'au vendredi 16 janvier 2026**. L'Eglise a reconnu 136 miracles eucharistiques au cours de l'histoire, l'exposition en présente 25. Entrée libre.

L'Agneau mystique de Van Eyck, petits secrets d'un grand retable : pause-déjeuner artistique **lundi 12 janvier 2026 de 12h45 à 13h45** au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris. Avec Mélina de Courcy, professeur d'histoire de l'art.

Infos et inscription avec ce QR code :



Jésus, vrai Dieu et vrai homme, comment y croire ? 2 heures de cours de cours tous les lundis pendant un trimestre, **du 12 janvier au 23 mars 2026**, par le père Bernard Klasen, philosophe. Soit de 14h à 16h en présentiel au CIF, 3 place Saint-Thomas d'Aquin, 75007 Paris / Soit de 20h à 22h en zoom

Infos et inscriptions avec le QR code joint



Un nouveau regard sur le catholicisme américain, ses clivages et ses enjeux, suite à l'élection de Léon XIV : table ronde **lundi 12 janvier 2026 à 20h** au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris. En collaboration avec Sainte-Marie de Neuilly. Avec Blandine Chelini-Pont, professeur d'histoire, Florian Michel, professeur d'histoire, Youna Rivallain, journaliste

Infos et inscription avec ce QR code :



Mozart, l'œuvre sacrée : la messe du couronnement : conférence de Geoffroy Drouin, musicologue et professeur, **mercredi 14 janvier 2026 à 19h30**, au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris.

Infos et inscriptions avec ce QR code :



Pour accéder à la chaîne Youtube de la paroisse (diffusion des Vêpres tous les dimanches à 18h et en streaming), vous pouvez scanner ce QR code :

N'hésitez pas à vous abonner, c'est gratuit ☺

